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¿Cómo surgió el proyecto Pharma Trends y con qué objetivos?
Conociamos de la inminente publicación de las modificaciones regulatorias re-
ferentes a la prevención de contaminación cruzada e instalaciones multi pro-
ducto, en lo que se refiere a la nueva Guideline de la EMA y la nueva versión de 
los capítulos 3 y 5 de las GMP. Y por tanto, nos pareció una buena idea corres-
ponder a nuestros clientes con una información de primera mano en la que el 
nivel de los ponentes y sus presentaciones ayudara a todo el sector a tener el 
mejor conocimiento sobre los nuevos requerimientos normativos.

¿Se han cumplido estos objetivos previstos? ¿Habrá próximas ediciones? ¿Han 
pensado ya en algún tema a tratar en un futuro encuentro?
Desde nuestra modesta opinión y basándonos en los comentarios de muchas 
de las personas asistentes a los eventos tanto, el realizado en Madrid, como 
el de Barcelona, el resultado ha sido muy positivo, incluso superando nuestras 
mejores expectativas.

Nuestra intención, en principio, es que este sea un evento anual, y la idea es 
que en el año 2016 podamos organizar otras jornadas del mismo nivel o mejo-
res, si cabe, con la misma finalidad.

Es evidente, por las encuestas que realizamos, que el “listón” está muy alto 
y que nos obligará para futuras ediciones, a trabajar mucho más fuerte, pero 
estamos convencidos de que contamos con un gran equipo y estamos muy 
ilusionados en poder superar esta edición y de nuevo crear las más altas expec-
tativas para la edición 2016.

Pharma trends supera 
sus expectativas y 
se convertirá en un 
evento anual
Ingelyt y Lapeyra&Taltavull organizaron PharmaTrends el 14 y 16 
de abril en Madrid y Barcelona, respectivamente, con el patrocinio 
de Qualipharma y Azierta, y la colaboración de AEPIMIFA y AEFI. 
PhArMATEch ha querido conocer de primera mano esta iniciativa 
entrevistando a sus organizadores.

Juan Carlos Carballo Manuel Morales
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En general, personas interesadas en conocer más acer-
ca de esta nueva regulación y que seguro ayudarán a sus 
respectivas empresas en la implantación de esta nueva 
normativa.

¿Podrían hacernos un resumen de las conclusiones obtenidas 
en las jornadas Pharma Trends de Madrid y Barcelona? 
La conclusión general es que el sector ha visto con bue-
nos ojos que se celebraran unas jornadas estrictamente 
técnicas sobre un tema tan relevante y de plena actuali-
dad, con opiniones y visiones muy amplias de personas 
que viven el día a día del sector, tanto nacional como 
internacional, y con gran conocimiento de la Normativa 
a implantar.

Asimismo, estas jornadas han permitido un networking 
en un ambiente distendido entre los profesionales del 
sector.

En cuanto a las empresas organizadoras del evento: Ingelyt 
y Lapeyra&Taltavull ¿Podrían describirnos brevemente su 
actividad y relación?
J.C. Carballo: Con una experiencia de 20 años, Ingelyt 
es una compañía que ha dedicado su esfuerzo en dar res-
puesta a proyectos de salas limpias para la industria far-
macéutica y afines.

En constante evolución y en base a un sólido conoci-
miento técnico y un riguroso cumplimiento de la norma-
tiva internacional, en la actualidad ofrecemos un servicio 
integral que cubre todos los aspectos que intervienen en 
la producción farmacéutica, desde las etapas preliminares 
de asesoría y consultoría farmacéutica, diseño e ingenie-
ría, hasta la fabricación, construcción, puesta en marcha y 
mejora continua de cualquier instalación a nivel nacional 
e internacional.

Teniendo en cuenta siempre como objetivo el servicio y 
el trabajo conjunto con nuestros clientes, hemos conse-
guido responder a las exigencias de cada proyecto con la 
máxima garantía y calidad. Nuestro reto es seguir cami-
nando juntos.

M. Morales: Diseñamos soluciones innovadoras para el 
proceso y packaging de productos farmacéuticos, cosmé-
ticos y químicos en todas sus versiones: sólidos, líquidos 
(estéril, non estéril) y semisólidos (cremas).

Nos avalan 75 años de experiencia en la industria far-
macéutica. Tecnología, evolución y calidad se suman al 
compromiso de establecer relaciones personales basadas 
en la confianza mutua, el respeto y la profesionalidad.

La colaboración con nuestros clientes nos inspira en el 
desarrollo e implementación de métodos innovadores. Su 
plena satisfacción es nuestro objetivo. Inspirados en sus 
propuestas, y fruto de una comunicación fluida, converti-
mos las palabras en resultados, formando parte activa de 
sus éxitos.

Sobre los posibles temas a tratar, pensamos que en este 
sector tan regulado seguro que hay oportunidades de in-
tentar ayudar a nuestros clientes con los posibles cambios 
regulatorios que ya se encuentran en fase de borrador y que 
próximamente verán la luz.

En esta ocasión la jornada ha girado en torno a la implantación 
de la nueva normativa de prevención de contaminación 
cruzada ¿Por qué eligieron este tema?
Sin duda, la prevención de la contaminación cruzada, es 
un tema de plena actualidad, que tiene y va a tener una 
gran repercusión en el sector farmacéutico, debido a la im-
plantación de las nuevas normativas. Es por esto por lo que 
centramos nuestras jornadas en intentar explicar los nuevos 
cambios regulatorios.

¿Quiénes han participado como ponentes?
Los ponentes han sido de gran calidad profesional y con 
una capacidad de comunicación muy elevada, incorporan-
do tanto ponentes nacionales como internacionales.

Desde la interesante ponencia de la AEMPS, representada 
por Cristina Gómez Chacón, en Madrid, y Marta de Vicente, 
en Barcelona, explicando los nuevos requerimientos norma-
tivos, hasta la impartida por la Sra. Wilkins, de EEUU, coodi-
rectora en la redacción de la guía ISPE Risk MaPP, pasando 
por Mr. Rehbaum, experto en proceso continuo de BOHLE y 
proveniente de Alemania, así como la participación de Fran-
cisco Aranda, con su visión personal desde el punto de vista 
de la calidad en un importante laboratorio nacional como es 
CINFA, y Alberto Carazo, de INGELYT, exponiendo los pasos 
a seguir en la implementación de esta nueva Normativa.

¿Cuál ha sido el perfil de los asistentes?
El perfil de los asistentes ha sido muy variado y dependien-
do del tamaño de los laboratorios a los que representaban.

Han asistido desde directores generales y de operacio-
nes, directores técnicos, jefes de departamento de in-
geniería y, sobre todo, un amplio abanico de asistentes 
relacionados con el departamento de calidad de sus res-
pectivos laboratorios.
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